



Alejandro Navarro.



Sergio Giacaman.



María José Hoffmann.



Rodrigo Mundaca.



Luciano Rivas

En votación obligatoria

Once de las 16 regiones definen hoy quién será su próximo gobernador regional

- En la Región Metropolitana elegirán entre el actual gobernador Claudio Orrego y el panelista de Sin Filtro Francisco Orrego; en Valparaíso la batalla estará entre Rodrigo Mundaca y la exdiputada de derecha, María José Hoffman; en tanto en el Biobío la pelea esta entre el derechista Sergio Giacaman y el exsenador Alejandro Navarro.

Once son las regiones que hoy concurrirán a la urnas para definir quién será el futuro gobernador regional, luego de que en las pasadas elecciones del 26 y 27 de octubre ninguno de los candidatos lograra alcanzar el 40% de los sufragios.

Las regiones que deberán acudir nuevamente a las urnas son: Arica, Antofagasta, Atacama, Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, O'Higgins, Maule, Biobío, La Araucanía y Los Lagos. Esta jornada es crucial para determinar el futuro de las políticas regionales en áreas clave como desarrollo territorial, infraestructura y sostenibilidad. La única no controlada por el oficialismo es La Araucanía. De estas se presume que a lo menos dos serían arrebatadas por la oposición. De las regiones que los gobernadores alcanzaron el 40% de los votos, la derecha se quedó con Aysén y el oficialismo mantuvo su liderazgo en cuatro.

Las incógnitas en esta jornada estarán en las regiones Metropolitana, Coquimbo y Biobío en donde la derecha podría dar la sorpresa. El oficialismo podría triunfar en Valparaíso, La Araucanía y Atacama. En Antofagasta sí o sí gana un oficialista ya que se mide el actual gobernador apoyado por el Frente Amplio y la exministra de Minería del gobierno de Boric, Marcela Hernando; mientras que en Los Lagos se enfrenta un militante de Chile Vamos y un Republicano.

La madre de todas las batallas

En septiembre los analistas políticos presumían que la gobernación de Santiago era carrera corrida para Claudio Orrego, muchos poco y nada apostaban por el panelista de



Claudio Orrego.

Sin Filtro, Francisco Orrego, quien llegó a la papeleta y quedó en segundo lugar el pasado 26 y 27 de octubre. Orrego estuvo a dos puntos de ganar en primera vuelta.

La contienda en Santiago ha estado marcada por el cambio de look de Francisco Orrego, quien dejó las guayaberas y la confrontación, para aparecer en los debates con traje y corbata; la derecha en pleno cerró filas en torno al panelista de Sin Filtro, a pesar de las dudas iniciales de algunos personeros que en las pasadas elecciones optaron por Claudio Orrego. En el centro la discusión estuvo más acalorada, ya que en Demócratas el apoyo se dividió. En tanto, Orrego llamó a su equipo a los alcaldes Tomás Vodanovic, Claudio Castro, entre otros, quienes obtuvieron altas votaciones. En diversos debates tuvo que salir al paso de los controvertidos convenios firmados por su administración con Procultura.

En esta contienda el oficialismo parte favorito, por la distancia en votos que separa a incumbentes de desafiantes y porque el total de votos oposito-



Francisco Orrego.

res en primera vuelta está por debajo del 50%.

Mundaca v/s Hoffmann

Otra región clave para el oficialismo en Valparaíso en donde el actual gobernador Rodrigo Mundaca busca la reelección, en la primera vuelta sacó un 33% de los votos en una carrera en donde el Socialismo Democrático puso al actor Felipe Ríos. Mundaca se medirá con María José Hoffmann, quien su campaña la ha centrado en comparar a Mundaca con la gestión de Gabriel Boric y sacar a colación el caso Monsalve. Hoffmann tiene el apoyo de Chile Vamos, Republicanos y los pequeños partidos de centro, en una región en donde la izquierda controla las principales ciudades. Al igual que en Santiago los candidato spositores en su conjunto no lograron el 50% de los votos en la primera vuelta.

La Araucanía

A pesar de las denuncias por presunta corrupción, en el denominado caso manicure, Chile Vamos y Republicanos cerraron filas en torno al actual

gobernador Luciano Rivas, quien en primera vuelta obtuvo el 27% de los votos, mientras que su contendor el exparlamentario René Saffirio sacó un 37%. Aunque el caso Manicure ha captado la atención de los medios, Rivas continúa centrando su campaña en el desarrollo y las necesidades de la región. Algunos votantes han expresado que prefieren continuar con Rivas en el cargo, citando la estabilidad que ha dado en un contexto regional desafiante. Sin embargo, otros votantes han manifestado su descontento con la situación actual y buscan un cambio, lo que hace que la contienda sea bastante reñida.

El debate entre ambos candidatos estuvo marcado por los convenios firmados por la administración Rivas, la crisis de seguridad derivada del conflicto en La Araucanía y la situación de pobreza que enfrenta la región.

Para el oficialismo ganar en La Araucanía no es fácil, de los 11 parlamentarios, sólo una de esas plazas es oficialista. Se trata de Ericka Ñanco, del Frente Amplio. Para Rivas, el

respaldo de figuras políticas y organizaciones locales ha jugado un papel importante en su campaña. A pesar de la controversia, ha mantenido reuniones con diversos sectores, tratando de fortalecer su imagen y consolidar su base de apoyo.

Navarro v/s Giacaman

Los ciudadanos del Biobío deberán escoger entre Sergio Giacaman y Alejandro Navarro para liderar la región en reemplazo de Rodrigo Díaz.

En la primera vuelta, Sergio Giacaman, exintendente y representante de Chile Vamos, se consolidó como la primera mayoría con un 24,6% de los votos (231.407 sufragios). Por su parte, Alejandro Navarro, exsenador y líder de un proyecto político independiente, respaldado por sectores del oficialismo, alcanzó un 19,27% (181.314 votos).

Giacaman centró su campaña en destacar su experiencia en roles administrativos y de gestión regional. Navarro, en tanto, ha puesto énfasis en su trayectoria parlamentaria, posicionándose como una alternativa centrada en la lucha contra el centralismo, el fortalecimiento de las organizaciones sociales y un enfoque en materias económicas y ambientales.

La Región del Biobío, con sus más de dos millones de habitantes, enfrenta desafíos urgentes, como la reactivación económica tras la pandemia y el cierre de la siderúrgica Huachipato, la seguridad pública y el desarrollo territorial sostenible. Tanto Giacaman como Navarro han señalado estos temas como prioritarios en sus programas, aunque con enfoques diferenciados.